

Jardin Antique expérimental :

Les Haies

Dès que l'homme a commencé à cultiver des parcelles de terre pour subvenir à ses besoins, la protection de ces cultures s'est avérée nécessaire contre les animaux ou les voleurs. A l'époque gallo-romaine, deux styles de haies cohabitaient :

La haie Gauloise ou Plessée

Le plessage est une technique traditionnelle de taille des haies vives. Une haie plessée est constituée en fendant, à proximité du sol, les troncs des arbustes qui la constituent. Les arbustes ainsi fendus sont ensuite inclinés et tressés avec des piquets espacés de 40 cm ou bien avec certains arbustes laissés verticaux. Les branches ainsi ligaturées forment une barrière infranchissable. Des épineux peuvent être intégrés dans la haie.

La Haie Romaine

La haie romaine était composée d'arbustes plantés sur deux rangs espacés de 3 pieds, en quinconce, et espacés également de 3 pieds sur le rang.

(1 pied = 30 cm environ) Entre ces deux rangées, d'autres arbustes peuvent être plantés, par exemple des épineux. Les branches qui partent à l'extérieur sont coupées pour permettre le développement des branches à l'intérieur de la haie et ainsi former une barrière difficilement franchissable.



Texte et photos : Nadia Salin